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Schwentinental, 06.09.2023 

Niederschrift Nr. 28 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung der Stadt Schwentinental  
am Donnerstag, dem 31.08.2023 um 19.00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 

Beginn: 19.00 Uhr 

Ende:    21.02 Uhr 

Die Vorsitzende, Frau Lassen, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses für Bildung, 

die Verwaltung, die anwesenden Zuhörer*innen sowie Frau Behn von den Kieler Nachrichten.  

Frau Lassen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur und stellt fest, 

dass die Einladung vom 22.08.2023 form- und fristgerecht zugegangen ist. 

Anwesend sind: 

1. Frau Lassen, Anja (Vorsitzende) 

2. Herr Ache, Christoph 

3. Herr Johansson, Björn für Frau Bretschneider, Karolin 

4. Frau Gerle, Katrin 

5. Herr Schneider, Sandra 

6. Frau Wieben, Birte 

7. Herr Stelljes, Heiko 

8. Frau Jentzen, Jana 

9. Herr Müller, Andreas für Frau Büttner, Tineke  

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 

2. Herr Evers, Jan (Amtsleitung Amt I) 

3. Frau Rebehn, Lisa (Protokoll) 

4. Frau Duggen, Janine, (Verwaltung) 

5. Frau Behn, Jorid (Kieler Nachrichten)  

6. Herr Voigt, Frederik 

7. Herr Geißlinger, Geschäftsführer DRK Klausdorf 

8. Frau Hartig, Verena, stv. Schulleitung  

9. Torge Steen, Leiter OGTS 

10. 7 Zuhörer*innen 

 

Frau Lassen zieht die Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder vor. Sie verpflichtet die 

bürgerlichen Mitglieder Frau Gerle, Herrn Stelljes, Frau Jentzen und Frau Wieben zur 

gewissenhaften Erfüllung ihrer Obliegenheiten und führt sie in ihr Amt ein. 

 

Frau Lassen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind.  

Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
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Es werden folgende Änderungen zur Tagesordnung beantragt: 

 

Da der ursprüngliche TOP 1 vor Festlegung der Tagesordnung behandelt wurde, entfällt dieser. 

Die Nummerierung ändert sich entsprechend. 

Die Teile aus dem neuen TOP 10, die keine Vertragsformulare enthalten, werden als TOP 8b dem 

öffentlichen Teil hinzugefügt. 

Der neue TOP 10 und der neue TOP 11 werden getauscht, sodass Frau Hartig sich als 

Sachverständige zu dem neuen TOP 10 (ehemals TOP 11, bzw. TOP 12) äußern kann.  

 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Über die nachfolgende Tagesordnung wird wie folgt beraten: 

 
 
TAGESORDNUNG: 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften 

vom 16.03.2023 
 

3. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
vom 28.02.2023 und 14.03.2023 
 

4. Erweiterung der Astrid-Lindgren-Schule  
hier: weiteres Verfahren (BV 075/2023) 
 

5. Anfrage der Fraktion Gemeinsam vor Ort vom 11.07.2023 
hier: Raumproblematik Schulzentrum Raisdorf / Container (SM 133/2023) 

 
6. Gemeinsamer Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion Gemeinsam vor Ort vom 08.08.2023 

hier: „Ermittlung und Analyse der Kapazitäts- und Auslastungssituation der Kindertagesstätten 
in Schwentinental“ (SM 141/2023) 

 
7. Gemeinsame Anfrage der CDU-Fraktion und der Fraktion Gemeinsam vor Ort vom 08.08.2023 

hier: Zur Situation der OGTS Schwentinental sowie zur Vergabe der Betreuungsplätze in den 
Schwentinentaler Kindertagesstätten (SM 167/2023) 
 

8. Antrag der Fraktion gemeinsam vor Ort vom 16.08.2023 
a. Hier: Verlässliche Erhebung und Fortschreibung demographischer Daten in 

Schwentinental (SM 166/2023) 
b. Prognostische Abschätzungen für die Schulentwicklungs- und Kita-Bedarfsplanung  

Hier: Auftragsvergabe  (BV 148/2023) 
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9. Mitteilungen und Anfragen 
 

a. Sitzungsplanung 2. Halbjahr 2023 (SM 127b/2023) 
b. Aufstellung bisher angenommener Spenden durch den Bürgermeister (SM 159/2023) 
c. Schülerbeförderung, aktueller Sachstand 
d. Containeranlage OGTS, Schulzentrum Raisdorf, aktueller Sachstand 

 
 
Folgende Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Beschlussfassung durch 
den Ausschuss voraussichtlich nicht-öffentlich beraten: 
 
10. W-LAN Einrichtung in der Grundschule am Schwentinepark (BV 149/2023) 
 
 
11. Prognostische Abschätzungen für die Schulentwicklungs- und Kita-Bedarfsplanung 

hier: Auftragsvergabe (BV 148/2023) 
 

 
12. Gemeinsamer Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion Gemeinsam vor Ort vom 08.08.2023 

zur Aufnahme in die Tagesordnung  
hier: Geeignete Flächen für einen Kita-Neubau im Ortsteil Raisdorf  
 

13. Mitteilungen und Anfragen  
 
 
 
 
 
Zu Top 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen aus der Einwohnerschaft vor. 
 
Zu Top 2: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und 

Partnerschaften vom 16.03.2023 
 
Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften vom 

16.03.2023 wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 
 
Zu Top 3: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und 

Soziales vom 28.02.2023 und 14.03.2023 
 
Die Niederschriften der Sitzungen des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales vom 

28.02.2023 und 14.03.2023 werden zustimmend zur Kenntnis genommen. 
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Zu Top 4: Erweiterung der Astrid – Lindgren – Schule 
  Hier: weiteres Verfahren (BV075/2023) 
 
Herr Haß erläutert die Beschlussvorlage. 
 
Es folgt eine Diskussion. 
 
Herr Stelljes erinnert daran, dass es einen bestehenden Beschluss vom 14.06.2022 gibt, der 
bisher nicht umgesetzt wurde. 
 
Die CDU und SPD stellen gemeinsam folgenden Antrag: 
Die Beschlussfassung der BV 075/2023 wird auf die Sitzung am 05.10.2023 vertagt. Die 
Fraktionen befassen sich zeitnah mit der genannten Beschlussvorlage und geben ihre Fragen an 
die Verwaltung. 
Anderthalb Wochen vor dem nächsten Ausschuss, am 27.09.2023, findet ein Arbeitstreffen der 
Ausschussmitglieder zusammen mit der Verwaltung und den Leitungen der betroffenen 
Einrichtungen (Schule, Betreute Grundschule, KiTa und Jugendhaus) statt. 
Das Treffen beginnt um 18 Uhr mit einer Begehung vor Ort und wird dann ab 19 Uhr im 
Bürgerhaus Klausdorf weitergeführt. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
Zu Top 5: Anfrage der Fraktion Gemeinsam vor Ort vom 11.07.2023 
  Hier: Raumproblematik Schulzentrum Raisdorf/ Container (SM 133/2023) 
 
 
Herr Haß erläutert die Sachstandsmitteilung 133/2023. 
 
Nach einer kurzen Diskussion wird festgelegt, das Thema bei der nächsten Sitzung am 05.10.2023 
erneut auf die Tagesordnung zu setzen. 
Herr Müller bittet darum, den Fraktionen neue Informationen im Vorhinein zur Verfügung zu stellen. 
 
 
Zu Top 6: Gemeinsame Anfrage der CDU-Fraktion und der Fraktion Gemeinsam vor Ort 

vom 08.08.2023 
Hier: „Ermittlung und Analyse der Kapazitäts– und Auslastungssituation der 
Kindertagesstätten in Schwentinental“ (SM 141/2023) 

 
Herr Ache stellt den Antrag vor.  
 
Her Evers teilt mit, dass die im Antrag gestellten Fragen Nr. 1-3 von der Verwaltung beantwortet 
werden können, zu Frage Nr. 4 kann ohne Hinzuziehung eines Architekten keine valide Aussage 
getroffen werden.  
Er schlägt vor, einen Ortstermin mit den Ausschusmitgliedern zu planen. 
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Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, bis zur ersten Sitzung des Bildungsausschusses im Jahr 2024 
einen schriftlichen Bericht mit mindestens den geforderten Inhalten aus dem oben genannten 
Antrag zu erstellen. Für den Punkt 4 gilt dies im Rahmen der Möglichkeiten der Verwaltung, ein 
externer Dienstleister soll nicht für die Beantwortung beauftragt werden. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
Zu Top 7: Gemeinsame Anfrage der CDU-Fraktion und der Fraktion Gemeinsam vor Ort 

vom 08.08.2023 
Hier: „Zur Situation der OGTS Schwentinental sowie zur Vergabe der 
Betreuungsplätze in den Schwentinentaler Kindertagesstätten“ (SM 167/2023) 
 

Herr Ache stellt den Antrag vor. 
 
Herrn Torge Steen wird als Fachmann das Rederecht eingeräumt. 
 
Herr Steen gibt einen kurzen Bericht zur derzeitigen Situation in der offenen Ganztagsschule ab. 
Herr Evers teilt mit, dass derzeit noch je ca. 20 Kinder auf den Wartelisten für U-3-Plätze und Ü-3-
Plätze stehen. 
Frau Lassen schlägt vor, Herrn Kemper und/oder Frau Ruppin zu der nächsten Sitzung hinzu zu 
bitten, um für Fragen aus den Fraktionen zur Verfügung zu stehen und kurz das neue KiTa-
Platzvergabe-Portal vorzustellen. 
 
Zu Top 8: Antrag der Fraktion Gemeinsam vor Ort vom 16.08.2023 

Hier: Verlässliche Erhebung und Fortschreibung demographischer Daten in 
Schwentinental (SM 166/2023) 

 
Herr Müller stellt den Antrag vor. 
Es folgt eine kurze Diskussion. Frau Schneider weist darauf hin, dass auf der Homepage des 
Anbieters eine Online-Präsentation verfügbar ist. 
 
Zu Top 9.: Mitteilungen und Anfragen 

a. Sitzungsplanung 2. Halbjahr 2023 (SM 127b/2023) 
 

Die SM 127b/2023 wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
Frau Lassen führt eine 10-minütige Sitzungs-Pause durch. 
 

b. Aufstellung bisher angenommener Spenden durch den Bürgermeister (SM 
159/2023) 

 
Herr Haß stellt die Sachstandsmitteilung vor. 
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c. Schülerbeförderung, aktueller Sachstand 

 
Herr Haß teilt mit, dass derzeit ein Negativ-Bescheides des Kreises Plön für einen Zuschuss zur 
Schülerbeförderung für Schülerinnen und Schüler aus dem Ortsteil Klausdorf vorliegt, da der 
geforderte Abstand zum Schulstandort laut Richtlinie des Kreises 4,0 km betragen muss. 
Im Falle vom Ortsteil Klausdorf beträgt dieser, laut Nachmessungen der zuständigen 
Sachbearbeiter des Kreises Plön, 3,9 km.  
Vom Schulausschuss des Kreises sollen besondere Einzelfälle angehört werden, worauf die Stadt 
bestehen wird. 
Herr Haß bittet darum, diese Informationen auch in den Fraktionen, insbesondere an die 
Kreistagspolitiker, weiterzugeben. 

 
d. Containeranlage OGTS, Schulzentrum Raisdorf, aktueller Sachstand 

 
Herr Johansson fragt nach dem derzeitigen Sachstand der Schulhofsanierung der Grundschule am 
Schwentinepark. 
Herr Haß teilt mit, dass die Kanalbauarbeiten in den Sommerferien abgeschlossen werden 
konnten. 
Im nächsten Jahr wird die Maßnahme an der Albert – Schweitzer – Schule fortgesetzt, dort wird 
der Schulhof aufgegraben, um eine unterirdische Zisterne für das Sammeln von Regenwasser 
anzulegen. 
Die konsultierte Landschaftsarchitektin plant, die Maßnahme während der Sommerferien 2024 
durchzuführen, es ist aber bereits absehbar, dass die Umsetzung mehr als 6 Wochen in Anspruch 
nehmen wird. 
Herr Evers weist darauf hin, dass die vorliegende Kostenschätzung aufgrund der derzeitigen 
weltweiten Wirtschaftslage nicht mehr aktuell ist und mit insgesamt höheren Kosten zu rechnen ist. 
 
Frau Lassen fragt an, ob die IPads in der Astrid-Lindgren-Grundschule mittlerweile im dortigen W-
LAN genutzt werden können. 
Herr Evers teilt mit, dass das W-LAN grundsätzlich nutzbar wäre, das Problem aber beim Support 
der Endgeräte liegt. Ein Lösungsvorschlag wird dem Ausschuss zeitnah vorgelegt. 
 
 
Frau Lassen schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:02 Uhr. 
 
 
 
 
gez. Lassen         gez. L. Rebehn 
 
 

(Vorsitzende)                                                                     (Protokollführerin) 

 
 
 
 


